
“一网通办”专题会议纪要

3 月 12 日，在植保学院 221 会议室召开“一网通办”及数

据治理推进专题调研会，机关党委王晓娟、植保学院黄明学、信

息化处党青，植保学院及信息化管理处相关工作人员参加会议，

会议由机关党委王晓娟主持。会议围绕学校信息化建设重点工作，

调研植保学院在数据中台、教师一张表、一网通办及正版软件平

台等应用中的需求与建议，推进信息化服务与教学科研深度融合。

现纪要如下：

一、信息化建设成果汇报

介绍数据中台阶段性成果，重点说明数据整合范围（教

学、科研、人事等）、跨部门数据共享机制及未来规划。演示

“教师一张表”功能，涵盖科研项目、教学任务、成果统计

等数据自动归集与填报流程。强调系统目标：减少重复填表

负担，优化年度考核与职称评审效率。汇报一网通办已上线

服务 380 项及部分应用功能演示。汇报校内部署 DeepSeek，

开放知识库构建工具。介绍全校正版软件（Office、MATLAB

等多款软件）的申请流程与使用规范。

二、反馈意见

1.关于业务系统功能完善事项。行政管理人员办理费用

报销、合同审核等业务时，系统未设置消息推送机制。建议

在学工管理系统、财务管理系统及大型仪器共享平台等业务

系统中，增设待办事项自动提醒功能，通过消息、邮件或短



信等方式实时推送待办信息。

2.科研管理系统数据校验问题。科研系统对于已录入的

论文存在英文大小写无法修正的技术缺陷，且系统允许通过

增减标点符号方式重复录入同一文献。建议优化数据校验机

制，增加标题标准化处理功能，建立文献查重规则库。

3.关于新增系统建设需求。教师电子简历管理系统建设

需求。建议业务单位牵头建设教师电子简历管理系统，实现

教学成果、科研项目、学术论文等信息的标准化采集与动态

更新。

4.文献管理软件采购需求。为提升学术论文写作效率，

建议采购 EndNote 专业文献管理软件，建立全校授权使用机

制，规范文献引用格式标准。


